

Presentación Editorial

Editorial

El 25 de septiembre de 2015, los líderes mundiales plantearon 17 objetivos globales para erradicar la pobreza, promover la protección al medio ambiente y el desarrollo sostenible. El presente número nos presenta valiosas contribuciones que abarcan al menos cuatro objetivos para el desarrollo sostenible (fin de la pobreza, hambre cero, producción y consumo responsable y acción por el clima), lo cual reafirma el compromiso del sector agropecuario en la producción de alimentos de alta calidad generados en sistemas sostenibles. El primer manuscrito aborda estrategias nutricionales, específicamente promotores del crecimiento, para eficiencia productiva en la industria avícola. En el mismo sentido, el último manuscrito de este número aborda el uso de Selenio en la producción animal para promover la productividad y reducción del impacto ambiental de los sistemas de producción pecuaria. Para poder evaluar el impacto de estas estrategias nutricionales es necesario definir estados fisiológicos tales como el síndrome metabólico abordado en nuestro cuarto manuscrito. En el mismo sentido, el segundo artículo aborda el uso de la mosca soldado para el aprovechamiento de residuos orgánicos y su uso en la industria agrícola. Finalmente, el tercer y quinto manuscrito abordan estrategias para la mejora nutricional y alargamiento de la vida de anaquel de alimentos para la promoción de un consumo eficiente.

El Comité Editorial del Boletín de Ciencias Agropecuarias del ICAP hace una respetuosa dedicatoria del presente número al Dr. Rafael German Campos Montiel acaecido en el mes de octubre de 2023. El Dr. Campos representa uno de los más importantes investigadores del Instituto de Ciencias Agropecuarias y de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo. Al mismo tiempo, el Dr. Campos constituyó un gran contribuidor de nuestra revista al fungir como autor, revisor y editor de sección. El Dr. Campos fue el autor con más contribuciones y citas en Boletín de Ciencias Agropecuarias del ICAP desde el inicio de nuestra revista en 2015. Sin lugar a duda, la usencia del Dr. Campos deja un gran vacío en el sector dedicado a la generación de conocimiento de las ciencias de los alimentos. Pero la pérdida más grande es la del ser humano que formo y guio a estudiantes y colegas, que no podemos más que reconocer su legado y agradecer el placer de su amistad.

Descanse en paz Dr. Rafael German Campos Montiel

Editor-in-Chief

Juan Carlos Ángeles Hernández

Área Académica de Medicina Veterinaria y Zootecnia

Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, México
